



09/04/2025

GUERRA EN UCRANIA

Zelensky afirma que dos ciudadanos chinos ha sido descubiertos luchando por Rusia en Ucrania.

Las fuerzas ucranianas capturaban ayer a dos ciudadanos chinos que combatían con el ejército ruso en la región oriental de Donetsk, según Volodymyr Zelensky, el cual afirmaba ayer que se trataba de dos de los muchos miembros chinos de las fuerzas armadas rusas, y acusaba al Kremlin de intentar involucrar a Pekín en el conflicto, ya sea directa o indirectamente. El presidente ucraniano señaló haber dado instrucciones a su ministro de exteriores para que “contactara inmediatamente con Pekín” para obtener una explicación oficial, acusando a China de alinearse con Rusia en la guerra. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Tras la captura de dos chinos en Ucrania, Pekín pide a sus ciudadanos evitar zonas de conflicto.

China apelaba este miércoles a sus ciudadanos a evitar las zonas de guerra después de que Kiev anunciara la captura de dos ciudadanos chinos que se cree que lucharon con el ejército ruso en el este de Ucrania. [LE FIGARO](#)

El jefe militar de Ucrania “debe irse”, afirma un comandante que renunció para alzar la voz.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) que recoge el testimonio de un destacado comandante ucraniano, que renunció como jefe de estado mayor de la brigada Azov en febrero, en parte para poder alzar la voz, exigiendo la dimisión del jefe del ejército ucraniano, acusándolo de falta de imaginación estratégica y de poner en riesgo la vida de los soldados ucranianos con órdenes “que rozan lo criminal”. [FINANCIAL TIMES](#)

Las lecciones del campo de batalla que Corea del Norte ha aprendido luchando contra Ucrania.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la inigualable experiencia que el combate en Ucrania está proporcionando a los norcoreanos -aliados de Rusia- como tácticas de guerra modernas que, combinadas con el fervor ideológico, lo convierten en un adversario importante para los ucranianos, y esas habilidades pueden llevárselas ahora a su país y extenderse a todo el enorme ejército norcoreano.

En Shostka, en el norte de Ucrania, las innovaciones de los drones ayudan al ejército a resistir.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la ciudad del norte de Ucrania, que -como principal centro industrial del país para la fabricación de explosivos y municiones-



09/04/2025

ha sido el objetivo de masivos ataques aéreos. A pesar de la falta de recursos y la presión de los bombardeos, las unidades de drones ucranianas mejoran constantemente sus herramientas, incluso copiando tecnologías rusas.

En Ucrania, el cese de la financiación de USAID, una onda expansiva con consecuencias aún inciertas.

Los programas de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) fueron tan amplios en Ucrania que la suspensión de su financiación por parte de Washington ha creado una onda expansiva en el país, sin que nadie pudiera medir con precisión las consecuencias, afectando a la mayoría de los programas de ayuda humanitaria y desarrollo, particularmente a los medios independientes, la mayoría de los cuales tenían sólo a USAID como fuente de financiación. [LE MONDE](#)

Washington anuncia una reunión con una delegación rusa en Estambul este jueves.

EEUU y Rusia mantendrán conversaciones mañana en Estambul sobre la restauración de algunas de las operaciones de sus embajadas que se vieron significativamente reducidas tras la invasión de Ucrania por parte de Moscú. [LE FIGARO](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EEUU

10.000 soldados estadounidenses podrían retirarse pronto de Europa del Este.

Altos mandos del departamento de defensa de EEUU están trabajando en una propuesta para retirar hasta 10.000 tropas estadounidenses de Europa del Este, según informaba ayer la *NBC News*. Las unidades a las que se refiere la propuesta se encuentran entre los 20.000 soldados desplegados por la administración Biden en 2022, enviados para reforzar las defensas de los países fronterizos con Ucrania tras la invasión rusa en febrero de 2022. La hipótesis de una retirada de los soldados estadounidenses de Europa es una fuente importante de temor para muchos países del viejo continente, para los que su presencia tiene un efecto disuasorio y representa una garantía de seguridad muy fuerte frente a la amenaza rusa, por ejemplo, en Polonia, Rumania y los países bálticos. [LE FIGARO](#)

EEUU trasladará sus tropas del centro logístico polaco para Ucrania.

EEUU trasladará sus tropas desde una base en Polonia, que ha sido crucial en los esfuerzos de Occidente por suministrar armas a Ucrania para su defensa contra la agresión rusa, alegando recortes de gastos como motivo. Aunque los



09/04/2025

políticos polacos se apresuraban ayer a asegurar que la medida no indicaba una disminución del interés estadounidense en el flanco oriental de la OTAN, el anuncio llega en un momento en que Polonia y otros aliados están cada vez más preocupados por las propuestas de acercamiento del presidente estadounidense Donald Trump a Rusia y sus amenazas a los aliados europeos de retirar las históricas garantías de seguridad de EEUU. [FINANCIAL TIMES](#)

Los mandos militares estadounidenses temen que la campaña en Yemen agote las armas necesarias para disuadir a China.

Los mandos militares estadounidenses que planean un posible conflicto con China están cada vez más preocupados por la posibilidad de que el Pentágono tenga que trasladar pronto armas de precisión de largo alcance de sus arsenales en la región Asia-Pacífico a Oriente Medio, según afirman fuentes oficiales congresistas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

China contraataca después de que Pete Hegseth calificara al país de amenaza para el Canal de Panamá, y pide a EEUU que cese su “chantaje”.

El secretario de defensa estadounidense, Pete Hegseth, declaraba ayer que el Canal de Panamá se enfrenta a constantes amenazas por parte de China, pero que EEUU y Panamá juntos lo mantendrán seguro -unos comentarios que provocaron una enérgica respuesta del gobierno chino, que declaraba: “¿Quién representa la verdadera amenaza para el Canal? Cada cual formará su propio juicio”. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

-IRÁN NUCLEAR

Irán dice que las conversaciones con EEUU serán indirectas, contrariamente a las palabras de Trump.

Sorprendido por la revelación de Donald Trump de que las “conversaciones directas” entre EEUU e Irán sobre su programa nuclear comenzarán en Omán el sábado, Irán insistía ayer en que las conversaciones serían indirectas, aunque añadió que las intenciones de los negociadores eran más importantes que el formato. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Por qué los avances nucleares de Irán dificultan un acuerdo esta vez.

Artículo y cuadro gráfico de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la proximidad de Irán a la posibilidad de construir un arma nuclear y sus conocimientos adquiridos de enriquecimiento difíciles de revertir. La administración Trump exige el desmantelamiento completo del programa nuclear iraní, yendo más allá del acuerdo de 2015 negociado por la administración Obama, pero incluso si Irán acepta reducir parte de ese trabajo, ha adquirido conocimientos nucleares vitales que no se pueden deshacer, según afirman fuentes oficiales.



09/04/2025

Se acerca la hora de la explosión para Irán y su programa nuclear.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las conversaciones previstas entre Irán y EEUU, que serían una oportunidad tardía, y quizás la última, para controlar las ambiciones nucleares de Teherán y evitar la guerra.

ORIENTE MEDIO:

-ISRAEL-GAZA

Guterres denuncia en la ONU el bloqueo israelí a la ayuda a Gaza.

El secretario general de la ONU criticaba ayer duramente el renovado bloqueo israelí a la ayuda a Gaza como una violación de sus obligaciones bajo el derecho internacional, afirmando que había abierto “las compuertas del horror”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Emmanuel Macron advierte contra la militarización israelí de la ayuda humanitaria.

Durante su visita ayer en la ciudad portuaria de El-Arish, en Egipto, donde se acumulan las existencias, el presidente francés declaraba ayer que abastecer al enclave palestino con productos esenciales es la “máxima prioridad”. El Estado hebreo, que mantiene un bloqueo total a la ayuda de emergencia, ha planteado la idea de confiar la distribución a sus fuerzas armadas. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Las muertes de médicos en Gaza son solo la última de la larga historia de Israel de cambiar su versión de los asesinatos de civiles.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el patrón de negación que sigue Israel, después de que 15 médicos y trabajadores de defensa civil palestinos fueran asesinados por las fuerzas israelíes a finales del mes pasado.

“Trump y Netanyahu se encaminan juntos hacia un mundo feo”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el mismo camino que siguen el presidente estadounidense y el primer ministro israelí hacia un gobierno autocrático y el abandono de ideales.

-YEMEN

Los hutíes de Yemen anuncian cuatro muertos y varios heridos en ataques atribuidos a EEUU.

Los rebeldes hutíes de Yemen informaban ayer de cuatro muertos y 13 heridos en ataques atribuidos a EEUU en la provincia costera occidental de Hodeidah. Según un medio rebelde, los equipos de defensa civil llegaron al lugar para extinguir los incendios y realizar operaciones de rescate. [LE MONDE](#)



09/04/2025

ÁFRICA: SUDÁN

“No hay solución militar en Sudán”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el punto crítico de Sudán, una nación consumida por la guerra, cuya tragedia es el resultado de décadas de exclusión, disparidad económica y deterioro institucional, para la que no hay una solución militar. La única fuerza capaz de preservar la unidad de Sudán y evitar su desintegración es un gobierno democrático, liderado por civiles, que represente a todo el pueblo sudanés.

EUROPA: UE

Marta Kos, comisaria europea: “La expansión es hoy un imperativo geopolítico para la UE”

En una entrevista para LE MONDE, la nueva comisaria para la expansión, Marta Kos, considera que acogiendo a nuevos miembros la UE se reforzará y garantizará mejor su seguridad. [LE MONDE](#)